

cette manne de la Loi nouvelle à savoir: le courage que le sang divin inspire aux martyrs, la pureté dont ce vin virginisant embellit les vierges chrétiennes. . .

Ces premiers orateurs chrétiens commentent sous toutes les formes, et avec quelle puissance de persuasion! la parole étonnante de l'apôtre S. Paul: *Vivo, jam non ego; vivit vero in me Christus*. . .—La participation à la Sainte Eucharistie, c'est la vie divine communiquée à l'homme: "En nous nourrissant de son propre sang, Jésus-Christ nous assimile à lui en tout".—Dès lors, le chrétien "nourri de ce pain, abreuvé de ce vin, devient un autre Christ; il participe à la nature divine, en quelque façon".—S. Cyrille d'Alexandrie, dans une comparaison qui pourrait paraître outrée, va même jusqu'à dire, que l'union avec le Christ est si parfaite, "qu'elle est semblable à celle de deux cires liquéfiées et mêlées ensemble." Ce qu'il faut entendre *modo oratorio*, et dans le sens mystique.

Or, c'est des écrits des Pères que les orateurs catholiques les plus éloquents et les plus autorisés, ont tiré leurs arguments et tous leurs efforts oratoires.

Bossuet le premier, de nos grands orateurs de la chaire a consacré à l'Eucharistie toute une partie de ses *Méditations sur l'Évangile*, cette suite des *Élévations sur les mystères*. Et jusque dans ces pages, destinées à instruire des intelligences d'élite, il est éloquent. Bossuet n'est-il pas toujours et en tout un orateur incomparable?

C. OSSÉDAT.

NOUVELLES EUCHARISTIQUES

LES PROCESSIONS DU T. S. SACREMENT EN SUISSE ET EN RUSSIE.—Après 42 ans, le canton protestant de Berne, en Suisse, vient de faire un beau geste. Sur la